
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Кто остановит Кто остановит 
Котляр?Котляр?

Стр. 5

Детей-аутистов Детей-аутистов 
лишают спорта!лишают спорта!
Детский центр «Косатик» Детский центр «Косатик» 
закрывают по требованию закрывают по требованию 
РоспотребнадзораРоспотребнадзора

Стр. 8Стр. 8

Атомный переходАтомный переход
Работы в подземном переходе Работы в подземном переходе 
кипят. На выходе обещают кипят. На выходе обещают 
крутой дизайн и никаких крутой дизайн и никаких 
больше мокрых потолковбольше мокрых потолков

Стр. 7Стр. 7

Прогресс Прогресс 
прогрессирует!прогрессирует!
В школах Обнинска ввели В школах Обнинска ввели 
новый электронный журнал, новый электронный журнал, 
и родители взвылии родители взвыли Стр. 9Стр. 9

Активисты сами за свой счет Активисты сами за свой счет 
покрасили мост через Протву. покрасили мост через Протву. 
Вместо ржавых перил —  Вместо ржавых перил —  
яркие краски. Молодцы!яркие краски. Молодцы!
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ПРО ПЕРСПЕКТИВЫ

Губернатор Владислав 
Шапша провел рабочее 
совещание, на котором 
обсуждалось создание 
зарядной инфраструкту-
ры для электромобилей 
на территории региона.

В мероприятии участвова-
ли заместители губернато-
ра Ольга Иванова и Владимир 
Попов, министр строительства 
и  жилищно- коммунального 
хозяйства области Вячес-
лав Лежнин, министр транс-
порта региона Владимир 
Волочай, глава Калуги Дми-
трий Денисов, руководители 
подразделений профильных 
министерств, представители 
муниципалитетов и Калужской 
сбытовой компании.

Проблематика создания за-
рядной инфраструктуры для 
электромобилей в  Калуге 
была обозначена в  октябре 
в  рамках делового завтра-
ка, традиционно проходяще-
го на площадке региональной 

Торгово- промышленной па-
латы. Тогда Владислав Шапша 
проинформировал предста-
вителей бизнес- сообщества 
о том, что в области разраба-
тывается программа создания 
зарядной инфраструктуры. 

Он отметил, что только в Ка-
луге около 200 электромоби-
лей. Количество электрокаров 
стремительно растет, а следо-
вательно, и потребность в за-
рядных станциях.

В настоящее время область 
вошла в федеральный проект 
по созданию зарядной инфра-
структуры для электротранс-
портных средств в 2024 году. 
В Калуге определены 45 точек 
для установки зарядных стан-
ций, для десяти из них, ко-
торые находятся в спальных 
микрорайонах, получено раз-
решение на их размещение, 
по 35 ведется организацион-
ная работа. В Обнинске пред-
ложено десять мест, где было 
бы целесообразно установить 
станции.

Владислав Шапша поручил 
руководителям профильных 
министерств и муниципали-
тетов до конца года решить 
вопрос с определением мест 
размещения заправочных 
станций. «Электрический ав-
тотранспорт придет тогда, 
когда будет создана сеть за-
правок. Человек, когда поку-
пает электромобиль, должен 
быть уверен в том, что у него 
есть возможности его подза-
рядки», —  пояснил он.

«Нужно понимать, как си-
стема будет работать до окон-
чательного принятия всех 

решений об установке запра-
вочных станций. Наличие са-
мой станции —  не гарантия 
того, что она будет пользо-
ваться спросом. Нужно учесть 
все возможные риски. Когда 
определяете места установки, 
необходимо сразу понимать, 
где будет парковка, какие до-
рожные знаки нужно уста-
новить и  так далее. Прошу 
сразу подключать к этой рабо-
те комиссии по безопасности 

дорожного движения», —  про-
должил глава региона.

Отдельное поручение гу-
бернатора касалось даль-
нейшей установки станций 
в  первую очередь в  Боров-
ске, Малоярославце, Жуко-
ве, Тарусе, а затем и других 
муниципалитетах.

ПОЖАРООПАСНЫЙ СЕЗОН ОФИЦИАЛЬНО ВСЁПОЖАРООПАСНЫЙ СЕЗОН ОФИЦИАЛЬНО ВСЁ
Губернатор Калужской обла-
сти Владислав Шапша подписал 
постановление о  завершении 
пожароопасного сезона на тер-
ритории региона.

Несмотря на аномально жаркие по-
годные условия этим летом, сотруд-
никам региональной Лесопожарной 
службы совместно с МЧС удалось обе-
спечить стабильную пожароопасную 
обстановку в лесах.

С 10 апреля специалисты различных 
ведомств, ответственных за профилак-
тику чрезвычайных ситуаций в лесном 
фонде, отработали около 1000 термо-
точек. Они ликвидировали 21 лесной 
пожар, два из которых —  на особо ох-
раняемых природных территориях. Все 
они были потушены в день обнаруже-

ния. Общая площадь возгораний соста-
вила 15,158 гектара. Крупных лесных 
пожаров в регионе не допущено.

Быстрого реагирования удалось до-
стичь благодаря постоянному мони-
торингу лесов. Помимо наземного 
патрулирования он проводится при 
помощи дистанционной системы 
«Лесоохранитель».

Дополнительно для борьбы с пожа-
рами в рамках нацпроекта «Экология» 
в 2023 году региональное министер-
ство природных ресурсов и экологии 
закупило три грузовых автомобиля, де-
вять переносных мотопомп и десять по-
жарных стволов.

Сейчас подведомственными учреж-
дениями лесного хозяйства организо-
вана работа по подготовке к зимнему 
хранению специализированной техни-
ки и оборудования.

ПРО ПРИРОДУ

ПРО РЕГИОН

Количество электрокаров Количество электрокаров 
в области растет, и им нужно в области растет, и им нужно 

 где-то заряжаться где-то заряжаться

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!

Поздравляю вас с профессиональным праздником.
Вы стоите на страже закона и порядка, обеспечиваете нашу без-

опасность и спокойствие. Благодаря вам и вашей работе, жители ре-
гиона знают, что наше государство и общество будут развиваться 
стабильно. Мы ценим ваше мужество, самоотверженность и про-
фессионализм. Сотрудники калужского УМВД проявляют смелость 
в «горячих точках», заслужили много наград. Особое уважение —  ве-
теранам службы, которые передают свой опыт и знания молодому 
пополнению.

Желаю всем вам крепкого здоровья, успехов в службе, благополучия 
в семьях и достойной оценки вашего труда. С праздником!

Губернатор Калужской области В. В. Шапша

ПРО ПРАЗДНИКИ

10 НОЯБРЯ —  ДЕНЬ СОТРУДНИКА 10 НОЯБРЯ —  ДЕНЬ СОТРУДНИКА 
ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИРОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
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ПРО РАБОТУ

О р г а н и з а ц и о н н ы й 
комитет областно-
го смотра- конкурса 
на лучшую органи-
зацию по созданию 
безопасных условий 
труда подвел итоги 
и определил победи-
телей 2023 года.

К завершающему этапу 
конкурса было допущено 
17 организаций региона. 
Победителями признаны 
следующие предприятия 
и учреждения.

В  номинации «Лучшая 
организация по созда-
нию безопасных условий 
труда среди организа-
ций внебюджетной сферы 
с численностью работни-

ков 500 и более человек» 
первое, второе и третье ме-
сто заняли соответственно: 
ООО «Мануфактуры Боско» 
(г. Калуга), АО «Калужский 
завод путевых машин и ги-
дроприводов» (г. Калуга), 
ПАО «Калужский турбин-
ный завод» (г. Калуга).

В  номинации «Лучшая 
организация по созда-
нию безопасных условий 
труда среди организа-
ций внебюджетной сферы 
с численностью работников 
менее 500 человек» призо-
вые места распределились 
следующим образом. Пер-
вое место —  АО «АЛГОНТ» 
(г. Калуга). Второе —  обо-
собленное подразделение 
ООО  «Холсим (Рус) СМ» 
(п. Ферзиково). Третье —  

АО «Московско- Медынское 
агропромышленное пред-
приятие» (Медынский 
район).

В  номинации «Лучшая 
организация по созда-
нию безопасных условий 
труда среди организаций 
бюджетной сферы с  чис-
ленностью работников 
100 и более человек» по-
беду одержало ГБУ КО 
«Дом-интернат для пре-
старелых и  инвалидов 
«Двуречье» (Медынский 
район). Второе и третье ме-
сто соответственно у ГБУЗ 
КО «Калужский клинический 
кожно- венерологический 
диспансер» (г.  Калуга) 
и  ГБУЗ КО «Калужская 
городская клиническая 
больница № 4 имени Хлю-

стина Антона Семеновича» 
(г. Калуга).

В  номинации «Лучшая 
организация по созданию 
безопасных условий труда 
среди организаций бюд-
жетной сферы с  числен-
ностью работников менее 
100 человек» лучшими ста-
ли: ГКОУ КО «Озерская спе-
циальная (коррекционная) 
школа- интернат для обуча-
ющихся с ограниченными 
возможностями здоровья» 
(Козельский район), ГБУ-
ДО КО «Спортивная шко-
ла олимпийского резерва 
«Маршал» (Жуковский рай-
он), ГБУ КО «Многофункци-
ональный миграционный 
центр» (Боровский район), 
занявшие соответствен-
но первое, второе и третье 
места.

Побе дите ли и  при -
зеры смотра- конкурса 
получат дипломы. Орга-
низации, принявшие уча-
стие в  конкурсе, но не 
занявшие призовых мест, 
будут награждены благо-
дарственными письмами 
министерства труда и со-
циальной защиты Калуж-
ской области. Церемония 
награждения состоится на 
заседании областной меж-
ведомственной рабочей 
группы по вопросам охра-
ны труда на территории Ка-
лужской области.

Здесь безопасно Здесь безопасно 
трудиться!трудиться!

ПРО РЕЗУЛЬТАТ

В ДЕСЯТКЕ В ДЕСЯТКЕ 
ЛУЧШИХ!ЛУЧШИХ!

Общественная палата Калуж-
ской области вошла в  топ-10 
рейтинга региональных Обще-
ственных палат России.

При составлении рейтинга 
специалисты проанализирова-
ли их отчеты и сайты, провели 
экспертный опрос, исследова-
ли информацию из открытых ис-
точников, СМИ, соцсетей. Оценка 
происходила по восьми группам 
критериев.

Наша Общественная палата не 
только среди лидеров в стране, 
но и признана лучшей по инфор-
мационной открытости. А также 
вошла в топ-10 по итогам экс-
пертного опроса, здесь прежде 
всего оценивался вклад в разви-
тие НКО.

— Мои поздравления предста-
вителям Общественной палаты 
области и её руководителю Окса-
не Миловановой с высокой оцен-
кой работы. За помощь в решении 
актуальных вопросов общества.

Президент РФ Владимир Пу-
тин во время недавней встречи 
с членами Общественной палаты 
России особенно отметил важ-
ность ее работы с фондом «За-
щитники Отечества» в  заботе 
о наших военнослужащих и их 
семей. Роль институтов граждан-
ского общества в защите нашей 
истории, культуры, морально- 
нравственных ценностей, —  ска-
зал глава региона.

4 ноября на основной выставочной 
площадке страны открылась Между-
народная выставка- форум «Россия». 
По числу участников, продолжитель-
ности, разнообразию контента это бу-
дет самое масштабное мероприятие 
в истории новой России. Выставка ор-
ганизована по поручению Президен-
та РФ. В ней принимают участие все 
89 регионов России, 21 федеральное 
министерство, 19 крупнейших ком-
паний и корпораций, ведущие обще-
ственные организации.

Насыщенная программа заплани-
рована в павильоне 75, где располо-
жен стенд Калужской области, для 
каждого 161 дня —  выставка будет 
работать до 12 апреля. Вход бесплат-
ный. Следить за анонсами можно на 
странице калужского стенда в теле-
граме и «ВКонтакте». На сайте russia.
ru работает афиша событий, а также 
открыта регистрация на экскурсии. 
Выбирайте подходящие, регистри-
руйтесь, приходите!

ПРО МЕРОПРИЯТИЯ

СПРАВОЧНО:

Выставочная экспозиция Калужской 
области расскажет об историческом 
и культурном многообразии региона, его 
потенциале, возможностях и  перспек-
тивах. Главный посыл —  «Калужская об-
ласть —  не только космос». Практически 
стенд разделен на 7 блоков, каждый из ко-
торых посвящен определенной теме: мно-
говековая история, традиции калужской 
земли, новые решения в области образо-
вания, туризма, уникальным медицинским 
цифровым и ядерным технологиям, кото-
рыми Россия может по праву гордиться.

Центральный элемент экспозиции —  
технологичная копия инсталляции 
«Вселенский разум» из арт-парка «Никола- 
Ленивец». Для каждой возрастной аудито-
рии предусмотрены свои интерактивные 
зоны: конструктор- головоломка «Группер», 
«велосипедная прогулка с Циолковским» 
по калужскому бору, в  кинозоне пока-
жут культовые фильмы и сериалы, снятые 
в Калужской области, а кинокомплекс сту-
дии «ВоенФильм» представит ежегодный 
Международный кинофестиваль фильмов 
и программ о космосе «Циолковский».

ПРОПУСТИТЬ НЕЛЬЗЯ, ПОСЕТИТЬ!ПРОПУСТИТЬ НЕЛЬЗЯ, ПОСЕТИТЬ!

Читай о новостях Калужского 
стенда в Telegram
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В Обнинске новый ТОС. К 20 уже 
имеющимся добавился еще один, 
ТОС микрорайона 51-А. Его пред-
седателем стал военный пенсионер 
Дмитрий Чернецов. Далее ТОС долж-
но утвердить Городское собрание, но 
это чистая формальность, проблем 
возникнуть не должно.

45 транспортных средств находят-
ся на штрафстоянке. В ближайшее 
время могут добавиться еще пять, 
если владельцы авто не найдутся.

В октябре в Обнинске на свет поя-
вились ровно сто малышей: 52 девоч-
ки и 48 мальчиков. Самой крупной 
новорожденной оказалась девоч-
ка —  4 750 граммов, а самым малень-
ким —  мальчик. Он родился с весом 
2 090 граммов.

Метеовышка, которую подсвечи-
вают на праздники в цвета флага 
России, теперь будут подсвечивать 
каждые выходные вплоть до насту-
пления весны. Красота!

В женской консультации обнинской 
Поликлиники № 1 КБ № 8 открылся 
прием гинеколога для оказания неот-
ложной экстренной помощи.

ОДНОЙ 
СТРОКОЙ

СРАЗУ ТРИ!

ООО «Социальные решения» созда-
ло ложку- гироскоп для людей с Пар-
кинсоном. Электронный столовый 
прибор снижает колебания ложки, 
вызванных тремором рук. Это позво-
ляет скорректировать движения чело-
века при приёме пищи.

Компания также создала трекбол —  
компьютерную мышку для управления 
курсором в интерфейсе, которая по-
зволит людям с ДЦП работать на ПК 
даже одним пальцем.

А  ультразвуковое устройство- 
насадка на тактильную трость для 
незрячих позволяет ориентироваться 
в пространстве человеку с нарушени-
ем зрения. Оно обеспечивает быстрое 
и  точное распознавание объектов 
окружающего пространства.

При господдержке все три со-
циально значимых прибора были 
запатентованы.

«ТРЕТЬЯ СОТНЯ» —  ДО СВИДАНИЯ!

Скандальное ЧОП «Третья сотня», которое охраняло 
детсады и школы наукограда, более не будет оказы-
вать свои услуги. По итогам аукциона выбрано новое 
охранное предприятие из Обнинска «Альтоника». Что 
примечательно, изначальную сумму контракта в 26 
миллионов, организация снизила аж на десятку!

Впрочем, вице-мэр по образованию Татьяна Волни-
стова утверждает, что такое снижение почти в два раза 
на качество услуг не повлияет.

— Это наша, обнинская фирма, и она хорошо заре-
комендовала себя на данном рынке услуг, —  подчер-
кнула Волнистова.

С 1 января 2024 года «Альтоника» начнет свою ра-
боту. Что ж, посмотрим.

БЛАГОУСТРОЙСТВО У ДОМА УЧЕНЫХ ОФИЦИАЛЬНО ВСЕ

Депутаты Обнинского городского собрания, сотруд-
ники администрации и представители общественных 
организаций провели приемку работ по благоустрой-
ству площади у Дома ученых.

Что сделано:
 Выровнен грунт;
 Подведены дополнительные коммуникации;
 Установлены фонари;
 Уложен бордюрный камень;
 Обустроен газон.
Все работы приняты, нареканий нет. Продолже-

ние —  в следующем году. Если, конечно, будут деньги.

ПРО РЕЗУЛЬТАТЫ

НЕХВАТКУ УЧИТЕЛЕЙ В ОБНИНСКЕ РЕШИЛИ  
УВЕЛИЧЕНИЕМ НАГРУЗКИ

Нехватку учителей в Обнинске решили увеличени-
ем нагрузки

Ну, как решили. Проблема по-прежнему никуда не де-
лась, но хотя бы частично вопрос закрыт.

— В ряде школ нагрузка составляет 24 часа, а в неко-
торых учебных заведениях и 30 часов, —  прокомменти-
ровала вице-мэр по образованию Татьяна Волнистова.

Но есть и кадровое обновление. Например, в новую 
школу «Время, вперед!» пришел учитель математики.

МИЛЛИОН НА МЕЧТУ

Сергей Герасин —  один из победителей программы 
«Студенческий стартап» в Калужской области. Буду-
щий инженер получил грант на реализацию проекта 
«Система мониторинга воздушного пространства про-
мышленной зоны». Один миллион руб лей он намерен 
потратить на приобретение комплектующих.

— Такие системы стоят очень дорого —  10–15 мил-
лионов руб лей за устройство. Мы можем продавать 
устройства гораздо дешевле, закупая комплектую-
щие и программируя их самостоятельно, полностью 
контролируя процесс. Продукт уже готов и проходит 
тестирование в лаборатории, —  студент 3-го курса ка-
федры атомной энергетики ИАТЭ НИЯУ МИФИ Сергей 
Герасин.

ЭКОЦЕНТР В ШОРТ-ЛИСТЕ ПРЕМИИ «ЭКОПОЗИТИВ-2023»

Он стал победителем Всероссийского конкурса на-
родной премии «Экопозитив» в номинации «Экологи-
ческие инициативы: благоприятная окружающая среда 
и сохранение экосистем суши». По информации руко-
водителя обнинского Экоцентра Анны Лутай, всего на 
участие в конкурсе было подано 639 заявок со всей 
страны. В финал попал 71 проект.

ПРО РЕШЕНИЯ

ПРО ДОСТИЖЕНИЯ

ПРО ПЕРЕМЕНЫ

ТРИ РЕКОРДА 
В КОПИЛКУ!

Григорий Вековищев из 
Обнинска на Чемпионате 
и Первенства ЦФО в го-
роде Руза в 25-метровом 
бассейне на соревнова-
ниях для юношей 15 лет 
проплыл на дистанциях:

 200 м вольным сти-
лем за 1 минуту 51 секун-
ду 98 сотых,

 400 м вольным сти-
лем за 3 минуты 53 се-
кунды 39 сотых,

 800 м вольным сти-
лем за 8 минут 00 секунд 
64 сотых.

Калужскую область на 
соревнованиях также 
представляли Мария Ка-
менева, Елена Давыдова, 
Владислав Герасимен-
ко, Полина Иванушкина, 
Полина Малахова, Алина 
Гайфутдинова, Дмитрий 
Савенко, Максим Каме-
нев, Максим Козырь и Ми-
хаил Вековищев.

Все они отличились, 
в течение 4 дней зани-
мали призовые места. 
Спортсмены привезут 
домой россыпь медалей: 
14 золота, 14 серебра и 8 
бронзы.

ПРО ПОБЕДЫ

ПРО НОМИНАЦИИ

ПРО НАШИХ
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Татьяна Котляр —  по-
жалуй, одна из самых 
одиозных личностей, 
проживающих в Обнин-
ске. Ее фамилия стала 
даже в   чем-то нарица-
тельной. По аналогии 
с  обломовщиной кот-
ляровщиной называют 
сит уации превраще -
ния своих квартир в ре-
зиновые и  бездумной 
регистрации лиц без 
гражданства и не граж-
дан России.

«Иди к Котляр» —  это услы-
шит любой приезжий, так или 
иначе столкнувшийся с про-
блемой регистрации. Татья-
на Михайловна —  женщина 
сердобольная. Ей не жалко ни 
своего времени, ни квадрат-
ных метров, ни нервов. В МФЦ 
она завсегдатай. Сидит с ки-
пами заявлений на регистра-
цию. В общем, помогает, как 
может. Кому может. Сколько 
может. В итоге список ее «по-
допечных» исчисляется уже 
даже не сотнями, а тысячами.

ИМЕННО ЕЙ ДОЛЖЕН СКА-
ЗАТЬ СПАСИБО КАЖДЫЙ ЖИ-
ТЕЛЬ ОБНИНСКА ЗА НАШЕ 
СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО НАШЕ 
СЧАСТЛИВОЕ СОСЕДСТВО.

Одни готовы носить ее на 
руках, другие —  выдворить за 
пределы страны вместе с эти-
ми самыми руками.

Единственная ли Татьяна 
Михайловна такая на весь Об-
нинск? О, нет. Но она самая 
известная.

Сейчас против нее начался 
очередной суд и, как заявля-
ет сама Татьяна Михайловна, 
беспрецедентный.

Осенью 2023 года было вы-
двинуто очередное обвинение 
и требование прокуратуры —  
запретить регистрацию до 
2025  года. Затем оно было 
изменено, в сегодняшней ре-
дакции звучит так: запретить 
регистрацию лиц без граж-
данства и не граждан России, 
а также граждан России, если 
они не являются собственни-
ками жилплощади или род-
ственниками собственников.

Суды  только- только нача-
лись, до финального удара 
церемониального молотка, 
следующего за оглашением 
приговора —  еще неизвестно 
сколько. История знает случаи, 
когда разбирательства дли-
лись не один год.

В экзотических судах об-
виняемый имеет право на 
авокадо.

КВН

Но да, впрочем. Вернемся 
к суду.

Помимо непосредственно су-
дьи, истца, ответчика, третьих 
лиц в  зале присутствовали 
еще несколько слушателей —  
среди которых были и люди, 
которых Татьяна Михайлов-
на в свое время прописала на 
своих квадратных метрах.

Сторона защиты Котляр —  
молодой и амбициозный ад-
вокат. Вероятно,  только- только 
начинает свой путь, поэтому 
порой позволял себе экспрес-
сивные высказывания в сторо-
ну прокурора.

Например, назвал подан-
ные прокуратурой документы 
«процессуальным Франкен-
штейном и уродом», заявив, 
что прежде не встречал ни та-

ких формулировок, ни таких 
текстов. В голосе слышались 
нотки сомнений в компетенции 
прокуратуры, мол, либо про-
контролировали плохо состав-
ление документов, либо опыта 
маловато у всех сотрудников 
вместе взятых. В ответ судья 
попросила его быть осторож-
нее в словах и не позволять 
себе так выражаться.

— И еще я не понимаю, отку-
да взялась цифра в восемь лет 
в изначальном требовании? 
Почему не пять лет? Почему 
не другой срок? —  продолжил 
защитник Котляр. —  А  сей-
час получается, что вы тре-
буете навсегда запретить ей 
регистрацию.

С другой стороны прокура-
тура как бы и не против, по-
жалуйста: родственник —  без 
проблем. А вот тем, кто им не 
является —  до свидания.

Есть вероятность, что нынеш-
нее требование еще может быть 
видоизменено, юристы говорят, 
что есть поле для маневров. Но 
и понять категоричность про-
куратуры тоже можно. Когда 
в течение десяти лет Татьяна 
Михайловна пачками реги-
стрирует у себя всех желающих, 
волей- неволей задумаешься 
о радикальных мерах.

Кстати, продлившееся по 
итогу почти два часа заседа-
ние, возможно, было бы го-
раздо короче, если бы судье 
не пришлось по четыре раза 
объяснять одно и то же адво-
кату. Поразительная выдержка 
и спокойствие!

Ни один человек не являет-
ся неблагожелательным су-
дьей по отношению к самому 
себе.

Сенека

— А я вот тоже не поняла, —  
взяла слово Котляр. —  Мне 
хотят запретить регистрацию 
граждан России, если они не 
мои родственники. Но у меня 
зарегистрирована подруга, 
проживает с тремя детьми. Ее 
мне куда?

Наталья —  многодетная 
мать-одиночка присутство-
вала на суде. Действительно, 
у нее четверо дочерей, стар-
шей уже за 20, она учится 
в Москве, остальные —  жи-
вут в Обнинске.

Наталья пояснила, что 
у нее есть дача в Малоярос-
лавецком районе, но там 
нет никакой инфраструкту-
ры, поэтому все вынужде-
ны жить в Обнинске. Здесь 
тебе и школы, и больницы, 
и магазины.

— Еще приезжает моя мама 
из Германии время от време-
ни —  ее тоже нужно  где-то 
регистрировать. Не могу же 
я зарегистрировать ее в Ма-
лоярославецком районе, но 
чтобы она жила в Обнинске, 
это нарушение закона! —  го-
ворит Наталья.

В итоге Наталья стала тре-
тьим лицом в заседании, так-
же привлекут и управление 
опеки и попечительства из-за 
несовершеннолетних детей.

Моральная дилемма полу-
чается. Не все не граждане 
России, скажем так, являются 
выходцами из Средней Азии. 
Есть большое количество 
иных мигрантов, вспомним 
историю того же граждани-
на Латвии, которого хотели 
выдворить за пределы Рос-
сии, но ему помогла Татьяна 

Котляр. Или вот приехавшая 
в гости к дочери мать из Гер-
мании. Но, к сожалению, не-
гативная репутация Татьяны 
Михайловны и ее многочис-
ленные штрафы, начисто 
перечеркивают любые ее до-
брые дела.

Потому что по сравнению 
с  таким количеством неза-
конно зарегистрированных 
граждан ближнего зарубе-
жья тех, кому действительно 
Котляр помогает —  единицы.

Основные «добрые дела» 
Котляр —   ФИКТИВНО ЗА-
РЕГИСТРИРОВАННЫЕ НЕ-
СКОЛЬКО ТЫСЯЧ МИГРАНТОВ 
С СЕМЬЯМИ, БЕЗ ДОКУМЕН-
ТОВ, СПРАВОК О ЗДОРОВЬЕ 
И ЗНАНИЯ РУССКОГО ЯЗЫКА!

А  вообще складывается 
ощущение, что с каждым но-
вым заседанием третьи лица 
будут только добавляться. 
И в итоге будет не рассмотре-
ние дела о незаконной реги-
страции мигрантов, а целое 
театральное представление 
с артелью третьих лиц.

Следующее заседание на-
значено на 12 декабря. Хотя 
у нас есть некая уверенность, 
что даже этот суд Котляр не 
остановит.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Кто остановит Кто остановит 
Котляр?Котляр?

Татьяна Котляр в сопровождении защитника и активиста. Фото 
взято с сайта Калужского движения «За права человека»

В суды Татьяна Михайловна ходит уже как домой. Все ей здесь 
привычно, все ей знакомо. Кстати, база знаний тоже велика - 
вполне могла бы защищать себя сама.
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Чего только не встре-
тишь на рынке ЖК Х 
в Обнинске. То УК пыта-
ются заполучить дома 
в  управление, подде-
лывая подписи жиль-
цов, то вносят в сметы 
одни работы, а выпол-
няют другие. Но недав-
ние события повергли 
в  шок даже бывалых 
юристов —  Управляю-
щая компания решила 
подсунуть собственни-
кам договор, полный 
нарушений!  Видимо, 
нехитрый расчет был 
на то, что обнинцы —  
люди доверчивые, вчи-
тываться не будут, но не 
 тут-то было.

Что интересно, прежде 
данная компания работала 
в  качестве субподрядчиков 
у  действующих УК, а  летом 
этого года, после того как об-
служивающие организации 
начали лишать лицензии, ре-
шила зайти на рынок как пол-
ноценная обслуживающая 
организация. Был составлен 
хитрый договор управления, 
где, грубо говоря, УК отвечала 
только за чистоту в подъезде. 
Все остальное —  ответствен-
ность собственников. Жите-
ли дома по проспекту Маркса, 
99/4 недавно столкнулись 
с проблемой выбора УК. И то, 
что им было предложено, соб-
ственников, мягко говоря, 
смутило.

— Таких договоров управ-
ления я еще не видела, когда 
собственники его принесли, 
у нас был шок! И с такими до-
говорами сейчас эта УК ходит 
по домам! И куда ГЖИ смотрит, 
тоже непонятно. Вот смотри-
те для примера, —  в договоре 
сказано, что первое запираю-
щее устройство —  зона ответ-
ственности собственника. То 
есть, если рванул стояк, и по 
этой причине затопило весь 
дом —  ремонт за счет того, 
у кого в квартире произошла 
авария. Но это прямая ложь! 
Законодательно установле-
но, что первое запирающее 
устройство —  зона ответ-
ственности УК, —  рассказы-
вает юрист- медиатор Олеся 
Антонова и добавляет, что та-
ких примеров —  масса.

Еще один пример: в дого-
воре сказано, что если 
ГЖИ находит нару-
шения в деятельно-
сти УК и выносит 
предписание на 
выполнение ра-
бот, заложен-
ных в  тариф 
и  обслужива-
ние дома, то соб-
ственники должны 
отдельно заплатить 
УК! А, каково? Еще раз 
на пальцах: есть список обя-
зательных услуг, за которые 
собственники платят —  УК не 
выполняет  какую-то часть ус-
луг (за которые ей платят) —  
ГЖИ выносит предписание 
выполнить услугу (за  кото-

рую собственники платят) —  
УК обязывает собственников 
оплатить услугу, которую соб-
ственники УЖЕ ОПЛАТИЛИ. 
Какая многоходовочка! Апло-
дисменты! С  людей просто 
нагло пытаются стричь день-
ги за те работы, которые УК 
и  так должна выполнить по 
договору.

— Рынок Управляющих ком-
паний в Обнинске большой. 
Поэтому всем собственникам, 
кто так или иначе столкнул-
ся с  проблемой выбора УК, 

мы бы посоветовали вы-
бирать ту компанию, 

которая предло-
жит им условия, 
выбранные для 
собственников, 
а  не для себя 
любимых. Осо-
бенно это каса-

ется новостроек. 
Самый важный 

период —  первые 
три года, пока дей-

ствует гарантия на инженер-
ное оборудование и пять лет, 
пока действует гарантия на 
весь дом. Если в этот пери-
од запустить Управляющую 
компанию, которая не име-
ет опыта, не понимает, всех 

тонкостей, не хочет предла-
гать людям работающие меха-
низмы решения проблем с тем 
же застройщиком, такая УК 
в новостройках не нужна.

Заходить с договором управ-
ления, в котором нет ничего, 
что учитывает фактическое 
состояние дома, конечно, 
можно, но не нужно. И если 
УК приходит в новостройку, 
первое, что должно стоять 
во главе угла —  решение 
вопросов с застройщиками. 
Потому что все мы с вами 
прекрасно знаем, как много 
недочетов обнаруживает-
ся в новых домах и как по-
рой застройщики пытаются 
уйти от ответственности.

Также собственникам 
важно не ставить огуль-
но подписи и «галочки» не 
читая даже документов со-
брания, —  добавляет Олеся 
Антонова.

Олеся Викторовна совету-
ет всем собственникам вни-
мательно читать договоры 
перед подписанием, а еще 
лучше —  идти к  любому 

юристу на консультацию, что-
бы он подробно разобрал до-
кумент. Все это выйдет гораздо 
дешевле —  и во временном, 
и в денежном эквиваленте.

ПРО КОММУНАЛКУ

Читайте мелкий Читайте мелкий 
шрифт!шрифт!

Олеся  
АНТОНОВА

 ПОДЫТОЖИМ

Чтобы не попасться на 
удочку, нужно:

 внимательно чи-
тать договор, особенно 
то, что написано мелким 
шрифтом;

 внимательно читать 
документы общего собра-
ния собственников;

 получить консульта-
цию юриста о наличии или 
отсутствии нарушений 
в договоре управления;

 по возможности при-
гласить юриста на собра-
ние собственников.
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Горожане пережива-
ют, что подрядчик не 
уложится в сроки, что 
несчастный переход так 
и останется без ремон-
та или сделано все бу-
дет низкокачественно.

Специально для на-
ших читателей выясни-
ли все подробности.

Замдиректора МП 
« К Х »  А л е к с а н д р 
Панфилов:

— Работы выполнены 
на 55%. Установили до-
полнительно дренаж-
ную систему, гидроизоляцию методом 
инъекции, пока все работает. Сдела-
ли наливной пол, подготовили пото-
лок под покраску и стены под обшивку 
панелями. Работы должны быть за-
вершены 17 ноября, со стороны под-
рядчика писем о продлении сроков не 
поступало.

Директор «РемСтройСервис» Ев-
гений Нестеров:

— На первом этапе было проведено 
большее количество демонтажных 
работ от ранее запланированных, со-
ответственно, это заняло больше 
времени. Также мы подготовили до-
полнительно проект, который со-
гласовали с администрацией о замене 

облицовки —  вместо металлических 
сайдингов оцинкованные панели. Ра-
боты идут по графику, надеемся, что 
уложимся вовремя.

Также в переходе будут установ-
лены дополнительные камеры ви-
деонаблюдения, так что в случае 
порчи стен виновные будут быстро 
найдены.

ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ

ВОЗМУЩЕНИЕ НЕДЕЛИ

ПРО ГОРОД

Первого ноября Пяткин-
ский проезд официаль-
но закрыли на ремонт. 
Движение перекрыто, 
так что всем больше-
грузам пришлось искать 
пути обхода. И они наш-
ли! Прямиком по улицам 
Обнинска!

А за несколько дней до на-
чала ремонтных работа глава 
администрации Обнинска Та-
тьяна Леонова очень просила 
начальника ГИБДД Константи-
на Бочинина защитить город 
от большегрузов.

На улице Менделеева, выста-
вили пост ГИБДД, чтобы боль-
шегрузы не ездили по городу. 
Однако некоторым все же уда-
валось просочиться. Горожане 

начали замечать, что по ули-
це Белкинская прямо на про-
езжей части по ночам начали 
появляться песковозы. Просто 
припаркованными.

Выяснилось, что компания из 
Санкт- Петербурга сняла в ря-
дом стоящем доме для своих 
водителей квартиру. И они не 
придумали ничего лучше, как 
бросать на дороге машины, 
чтобы отоспаться дома после 
работы. —  На всех водителей- 
нарушителей возбуждены ад-
министративные 
дела, —  проком-
ментировал на-
чальник отдела 
ГИБДД Обнин-
ска, майор поли-
ции Константин 
Бочинин.

— Также на следующей 
неделе в  Обнинске начнет 
работать грузовой эвакуа-
тор, —  добавил Бочинин.

Казалось бы, зачем такие 
кардинальные меры? Ведь пла-
нировалось, что ремонт прод-
лится до 10 ноября, а это уже 
вот —  день календаря. Но не 
все так просто, дорогие то-
варищи. Р аботы-то закончат 
в срок, а вот проезд откроют… 
аж в декабре!

— Нами выполнен демон-
таж старого покрытия, заар-
мировали данный участок, 
залили прочным бетоном, но 
есть один момент, который не 
позволяет открыть переезд 
и пустить транспорт. Бетону, 
который мы залили третьего 

числа, требу-
ется время, 
чтобы он на-
брал прочно-
сти —  а  это 
28 дней. По-
лучается, что 
переезд будет 

открыт в первых числах дека-
бря, —  рассказал Пётр Бари-
нов, генеральный директор 
компании «Терра», партнёра 
проекта по ремонту данного 
участка.

Куда при этом деваться 
большегрузам? Да никуда. 

Так и будут ездить по горо-
ду. Поселок «Мирный», на-
пример, уже воет от транзита 
грузовиков.

— Пионерский проезд ско-
ро совсем развалится из-за 
того, что песковозы едут че-
рез него постоянно. Да еще 
и подпрыгивают на «лежачих 
полицейских» как на пружи-
нах. Причем неважно, пустые 
или груженые! —  жалуются 
жители.

Думается, работы у эвакуа-
торач и ГИБДД до декабря бу-
дет еще очень много.

КСТАТИ

Переход в Обнинске рас-
красит калужский уличный 
художник Деонис Текко. Ра-
нее он расписал подземный 
переход в Калуге. Обнинский 
получится не менее ярким.

Концепция была пред-
ставлена на презентации 
Международного фестиваля 
городского искусства в Ка-
лужской области. В основе 
визуализации —  памятник 
первопроходцам атомной 
энергетики, который уста-
новлен на Треугольной 
площади.

Художник отмечает, что 
это лишь задумка, он готов 
её обсуждать и выслушать 
предложения горожан.

КАК ДЕЛА С РЕМОНТОМ МНОГОСТРАДАЛЬНОГО КАК ДЕЛА С РЕМОНТОМ МНОГОСТРАДАЛЬНОГО 
ПОДЗЕМНОГО ПЕРЕХОДА?ПОДЗЕМНОГО ПЕРЕХОДА?

Пока делается ремонт в одном месте, Пока делается ремонт в одном месте, 
большегрузы «распахивают» асфальт в другомбольшегрузы «распахивают» асфальт в другом
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Давайте не будем за-
малчивать:  в   нашем 
общес тве ес ть дети 
с особыми потребностя-
ми, дети-аутисты. Ау-
тизм —  не приговор. Это 
просто особенные дети, 
испытывающие некото-
рые проблемы в  соци-
альном взаимодействии 
или коммуникации. Ау-
тизм не заразен. И сре-
д и  л ю д е й  с   т а к и м 
диагнозом —  немало 
великих ученых, писа-
телей, композиторов.

Но, как ни крути, данная 
особенность  все-таки нуж-
дается в определенного рода 
заботе. Нужна коррекция, за-
нятия спортом и все, что док-
тор прописал.

Сегодня детей- аутистов 
Обнинска лишают этой 
возможности.

Младший брат Игоря Мер-
к урисова —  ау тис т.  Ре -
бенок посещал занятия 
в  детском бассейне «Коса-
тик», но буквально на днях 
выяснилось, что бассейн за-
крывают —  таково требование 
Роспотребнадзора.

— Эту проблему сложно 
назвать рядовой. Я  говорю 
о детях, которым сложно на-
ходиться в социуме, об аути-
стах. Я —  брат такого ребенка 
и знаю, о чем говорю. Аутистов 
не принимают в обычные шко-
лы и детские сады, им очень 
сложно. В нашем городе есть 
три образовательных учреж-
дения: «Надежда», «Доверие» 
и школа № 35. Они внушают 
реальную надежду родителям 
и  родственникам таких де-
тей. Но мы совершенно забы-
ваем о спортивном развитии. 
В  Обнинске много спортив-
ных учреждений, но, к сожа-

лению, мало 
кто занима-
ется с аути-
стами. И  на 
днях про -
изошло по-
настоящему 
роковое со-
бытие. Дет-
ский центр 
«Косатик », 
который за-
нимался ин-
дивидуально 
с такими деть-
ми, закрыва-
ется! От лица 
всех обращаюсь к  ад-
министрации города 
с  просьбой услышать 
нас! Ведь это глобаль-
ная проблема! Дети-ау-
тисты не виноваты, что 
в нашем городе нет уч-
реждений, которые го-
товы и могут заниматься 
с ними спортом. Прошу 
не оставлять их без по-
мощи! —  говорит Игорь.

Если углубиться в историю 
детского центра «Косатик», 
то вскрываются интересные 
подробности. Прежде он на-
зывался «Китенок» и  каж-
дые несколько лет менял свой 
адрес. Почему? Все просто. 
Постоянно находились обе-
спокоенные наличием дет-
ского бассейна в жилом доме 
люди, которые заваливали жа-
лобами прокуратуру и другие 
инстанции, в итоге доведя до 
того, что чаща бассейна де-
монтировалась и приходилось 
переезжать.

Начал свою историю нынеш-
ний «Косатик» в доме по Гага-
рина, 15. Жалоб от УК на них 
не было, документы все были 
в порядке, но были недоволь-
ные жильцы. Потом переезд 
в  отдельно стоящее здание 
на Маркса, 64 —  оттуда тоже 

пришлось выехать некоторое 
время спустя —  пандемия, 
к сожалению, внесла свои кор-
рективы. Плюс высокая арен-
да и некоторые коммунальные 
неудобства, заставили искать 
новое место.

Меж тем, проблем с  СЭС 
у  руководства никогда не 
было, плюс была продума-
на раздевалка, душевая. Да 
и попасть в бассейн с улицы 
просто так нельзя. Все ме-
дицинские справки должны 
быть у ребенка, а также все 
разрешения.

ЧТО СЛУЧИЛОСЬ НА ЭТОТ РАЗ?
— В конце 2021 года в про-

куратуру города Обнинска 
было написано заявление от 
местного жителя, который, 
отмечу, достаточно грамотно 
и с указанием нормативных 
положений, попросил прове-
сти проверку детского цен-
тра, указав, что учреждения, 
подобные нашему, не должны 
располагаться в жилых домах 
и  подвалах, —  рассказыва-
ет директор центра Андрей 
Немировский.

Прокуратура данное заяв-
ление направила в Роспор-
требнадзор, который явился 
с проверкой и подал иск в Об-
нинский городской суд о пре-
кращении деятельности 
«Косатика».

— Ссылались в основном на 
два нормативных акта: сани-
тарные правила и нарушение 

строительных норм —  бас-
сейны должны распола-
гаться в отдельно стоящих 

зданиях. Основная претен-
зия —  мы несем угрозу, как 
посетителям, так и конструк-
циям дома, —  продолжает Ан-
дрей Валерьевич.

Какую угрозу, спросите вы? 
Все дело в повышенной влаж-
ности, которая может при-
вести к  распространению 
плесени и грибка, а также на-
нести ущерб посетителям бас-
сейна и жильцам дома.

Ленина, 207 —  уже третья 
по счету локация. Из которой 
два года спустя «Косатик» 
выгоняют.

— При подборе помеще-
ния постоянно сталкиваемся 
с большими трудностями, по-
тому что нужно соблюсти все 
требования к  размещению 
бассейна, есть определен-
ные требования к перекрыти-
ям. То есть мы не можем быть 

на втором этаже, например. 
Не везде —  на первом. Стро-
го говоря —  пол должен быть 
на земле. А в случае с Лени-
на, 207, собственник нас уве-
рил, что целевое назначение 
позволяет разместить детский 
центр. Моя большая ошибка 
была —  поверить, —  говорит 
Андрей Немировский.

Руководитель центра так-
же обращается к администра-
ции Обнинска оказать помощь 
и содействие в подборе по-
мещения. Он готов к  пере-
говорам, открыт к контактам 
и диалогу. И очень понимает 
переживания родителей.

— Пытаемся сами найти но-
вое помещение, конечно, но 
в любом случае буду благода-
рен помощи, —  резюмировал 
Немировский.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ЗНАМЕНИТЫЕ АУТИСТЫ

Билл Гейтс —  основатель Micrisoft;
Вольфганг Амадей Моцарт —  композитор;
Мария Кюри —  получила Нобелевскую премию по 

химии «за выдающиеся заслуги в развитии химии: от-
крытие элементов радия и полония, выделение радия 
и изучение природы и соединений этого замечатель-
ного элемента»;

Джейн Остин —  писательница;
Винсент Ван Гог —  художник;
Альберт Эйнштейн —  гениальный физик;
Стэнли Кубрик —  режиссер.
И это далеко не все, поверьте.

ОТ АВТОРА

Понятное дело, что услуга эта —  не бесплатная. Но 
давайте задумаемся о другом. Во всем нашем большом 
городе, первом наукограде страны, нет места для аути-
стов! Нет, заниматься с ними образовательной деятель-
ностью есть где, но почему нужно скидывать со счетов 
спортивное развитие? Или им не нужно или не хочется 
плавать? Противопоказана гимнастика? Строго не ре-
комендуются водные процедуры? Нет ведь. Так почему 
же на весь большой город, где есть бассейны, только 
один детский центр, который как неприкаянный мечет-
ся по всему Обнинску, задумался, что здорово прово-
дить занятия для детей с особенностями?

Аутисты, Аутисты, 
на выход!на выход!

ЧТО ТАКОЕ АУТИЗМ?

Аутизм, а точнее —  расстройства 
аутистического спектра (РАС), —  это 
группа психических расстройств, ко-
торые характеризуются нарушения-
ми в социальном взаимодействии 
и коммуникации —  процессе обще-
ния и передачи информации другим 
людям. При аутизме наблюдается 
ограниченное, стереотипное, повто-
ряющееся поведение.
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Начало второй четвер-
ти в школах Калужской 
области стало для пе-
дагогического состава 
днем, который они за-
помнят надолго. В се-
редине учебного года 
Минобр берет и  вво-
дит новый электрон-
ный дневник- журнал 
на базе системы «Моя 
школа».

Меж тем учителя «убили» 
не одну неделю, загружая 
все планы, темы, матери-
алы и прочее в прежнюю 
версию журнала. Для чего? 
Чтобы через два месяца де-
лать все заново? Выглядит 
как форменное издеватель-
ство, честное слово.

— Почему среди учебно-
го года? —  задаются рито-
рическим вопросом педагоги 
и мысленно прощаются с вы-
ходными и  свободным вре-
менем. Процесс загрузки 
материалов, на минуточку, 
дело совершенно небыстрое, 
а с учетом новой системы по-
надобится время, чтобы еще 
изучить все ее тонкости.

Как это все работает? Для 
входа нужна учетная запись 
на портале Госуслуг, только 
так происходит авторизация 
в дневнике. В  системе есть 
вход для детей и родителей. 
Ребенку родители могут (или 
должны?) создать отдельную 
учетную запись. А если роди-
тели не сумеют это сделать, 
сможет ли школьник узнать до-
машнее задание или увидеть 
свои отметки? Скорее все-
го, нет. И если вдруг у  кого-то 
из родителей не было профи-
ля на Госуслугах, теперь им 
придется его завести. Полу-
чается такая добровольно- 
принудительная история.

— И как мы жили без элек-
тронных дневников? Дети 
вручную заполняли домаш-

ние задания, учителя де-
лали записи в бумажных 
журналах, и все было пре-
красно, —  предается носталь-
гии одна из родительниц.

Но, к счастью или сожале-
нию, этот прогресс уже не 
остановить. Со следующего 
года система «Моя школа» 
будет использоваться по всей 
стране. Пока —  предваритель-
ная подготовка, скажем так. 
Второй момент —  регистрация 
на Госуслугах и прочее тре-
бует введения персональных 
данных. Родителям говорят, 
что это все добровольно, мол, 
не хотите —  не пользуйтесь. 
Но тогда учителям придется 
вести отдельный бумажный 
журнал, вашему ребенку —  
дневник. А  это все в  сово-
купности —  дополнительная 
нагрузка на педагогов. Неко-
торые родители, насколько из-
вестно, решили отказаться от 
нововведения, но  что-то под-
сказывает, что рано или позд-
но заведут и учетную запись 
на Госуслугах, и пользоваться 
всеми цифровыми сервисами 
научатся, да и детей научат.

Кроме всего прочего, систе-
ма «Моя школа» —  не просто 
сборник данных о пройденных 

материалах, домаш-
нем задании, оценках, про-
верочных работах. Там также 
содержится и остальная ин-
формация об ученике, вклю-
чая его медицинские карточки 
и локацию. Также продумана 
рейтинговая система для по-
вышения объективности вы-
ставления промежуточных 
и итоговых отметок. И главное: 
гарантируется автоматиза-
ция создания периодических 
отчетов учителей и админи-
страции, прогнозирование 
успеваемости отдельных уче-
ников и класса в целом.

То есть с одной стороны —  
все понятно и  даже выгля-
дит удобно. С другой —  новое 
всегда пугает. А цифровиза-
ция пугает еще больше, так 
как люди старой закалки при-
выкли к кондовым принципам 
образования. Но, как писали 
выше —  прогресс не остано-
вить. И цифра сегодня —  часть 
жизни. Неотъемлемая.

Хотите вы этого или нет.
Автор  

Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 
immortality737@mail.ru

Подопытные кроликиПодопытные кролики
ОФИЦИАЛЬНО

Вице-мэр по вопросам образования Татьяна 
Волнистова:

— Есть приказ Министерства, и мы его исполняем. 
Все школы перешли на новую систему. В первой чет-
верти проходило обучение и изучение новой платфор-
мы, во второй —  состоялся переход. Действительно, 
есть сложности, но мы их устраняем в рабочем по-
рядке. Также важно отметить, что оценки за первую 
четверть были внесены еще в прежнюю версию жур-
нала. За вторую и далее —  уже будут вноситься в но-
вую систему.

ЧТО ДУМАЮТ РОДИТЕЛИ О СИСТЕМЕ «МОЯ ШКОЛА»

Министерство призываем не обманывать родите-
лей и не говорить, что они обязаны это делать. 
Школы и учителя, которые так делают, несут 
за это ответственность. Чиновники «сталки-
вают лбами» родителей и администрацию школы. 
И вместо обучения и воспитания сверху спуска-
ются указания срочно и обязательно зарегистри-
ровать всех детей на этой платформе.

При этом согласно приказу Минпросвещения, 
к 2030 году необходимо погрузить в «цифру» все 
100% обучающихся. Но самое интересное, воз-
можно, связано с тем, что еще до 1 марта Мин-
просвещения было обязано представить доклад 
о результатах двухлетнего эксперимента по вне-
дрению в школах цифровой образовательной среды. 
До сих пор никакого отчета так и не обнародовано, 
а цифровизация образования продавливается.

Это конец традиционному образованию. Взамен 
учебникам, тетрадям —  цифровой контент. Уче-
ники и родители в шоке от того, что они забыли, 
когда писали последний раз домашнее задание в те-
тради. Именно сейчас такое и происходит в Москве.

Елена

Что за рейтинги? Круто, когда вашего ребенка бу-
дут рейтинговать? Когда его место в классе/школе 
будет зависеть не только от его собственных уси-
лий, но и от достижений/промахов других детей? 

Когда у детей будет развиваться чувство зависти 
или злобы к другим, более успешным, и снижаться 
мотивация?

Или круто, когда его будет учить и оценивать не 
живой учитель, а машинный алгоритм, автора кото-
рого он никогда не узнает?

Круто, когда он будет считать алгоритм истиной 
в последней инстанции?

Или круто, когда право ребенка подменяют экспери-
ментальной незаконной услугой?

Галина

Мы скоро через Госуслуги будем узнавать ВСЁ! 
Вплоть до того нужно сегодня купить белый хлеб или 
чёрный? Ну, хоть  что-то оставили бы для свободного 
пользования! Всю жизнь был дневник! Родители ходили 
и на собрания, и просто так в школу, общались со все-
ми учителями, все знали друг друга. А сейчас в школу 
ни-ни! Все вопросы онлайн! Детей за телефоны руга-
ем, а сами? Скоро слова как произносятся забудем, как 
радисты по клавишам тук-тук!

Зачем мне отчёты администрации (все знают, 
как они пишутся) и прогнозирование успеваемости 
в классе? Мне важно знать всё о моём ребёнке, а это 
возможно только при общении с учителем, а не с элек-
тронной системой! Ага, тройка! Почему? Как испра-
вить? Над чем поработать? Вот что должно быть 
важно, а не отчеты!

Наталья

Инструкция
по работе 
с электронным
дневником

базовая
версия

на базе МЭШ
для ученика

КАК ВОЙТИ В ЭЛЕКТРОННЫЙ ДНЕВНИК 3

КАК ВОЙТИ  
В ЭЛЕКТРОННЫЙ ДНЕВНИК

Ученику для авторизации необходимо иметь учётную запись на портале gosuslugi.ru.  
В профиле обязательно указать корректные Ф. И. О и СНИЛС.Если у вас нет учётной записи на портале госуслуг, вам необходимо зарегистрироваться: 
https://esia.gosuslugi.ru/login/registrationДля входа в сервисы «Моя школа» выполните несколько действий.1. Перейдите по указанной ссылке https://education.admoblkaluga.ru2. Нажмите на кнопку «Госуслуги» (рис. 1).

3. В открывшемся окне авторизации введите логин и пароль от учётной записи портала gosuslugi.ru и нажмите на кнопку «Войти» (рис. 2).

Рисунок 1. Кнопка «Госуслуги»

Рисунок 2. Аутентификация через портал «Госуслуги»

Авторизация
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С ПРИВЕТСТВЕННЫМ СЛОВОМ 
К УЧАСТНИКАМ СМЕНЫ 

ОБРАТИЛСЯ ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБНИНСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОБРАНИЯ БОРИС 
СВЕТЛАКОВ:

— Все вы знаете, что со-
всем недавно, на прошлой 
неделе мы отмечали 105 го-
довщину комсомольской 
организации. Это удивитель-
ная организация молодеж-
ная, которая существовала 
80 лет. К сожалению, на про-

тяжении последних 30 лет 
подобного не было. Одна-
ко сейчас стало создаваться 
много молодёжных органи-
заций: РДДМ —  Российской 
движение детей и молодежи, 
волонтёрские организации, 
скауты, в школах организо-
вываются школьные Думы. 
Подобные объединения де-
лают очень важное дело —  
несут те идеи, которые 
нужны нашему государству 
и  стране. Прошлым летом 
было организовано общее, 
единое молодежное движе-

ние, состоялся первый 
съезд, на котором было 
выбрано название —  
«Движение Первых». 
Все до этого существу-
ющие организации сво-
дятся «под одну крышу» 
движения. Там будут 
объединены все самые 
лучшие, передовые, ак-
тивные, которые бу-
дут помогать стране. 
Больше всего внимания 
будет уделяться патрио-
тическому воспитанию, 
самое главное сейчас —  
воспитать граждан, кото-
рые любят страну, готовы 
ее защищать, нести в массу 
самое лучшее, надеюсь, вы 
в этом поможете!

НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ 
ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА

— Продолжаем нашу ра-
боту по организации дея-
тельности актива старших 
школьников. В  прошлом 
году при Управлении обра-

зования было сформирова-
но активное молодёжное 
объединение «Молодёжный 
парламент», которое функ-
ционировало один учебный 
год. За это время ребятам 
удалось решить много за-
дач: наладить взаимодей-
ствие с сфере образования 
с  Горчаковским лицеем 
(конференции на иностран-

ном языке теперь становятся 
традиционными для наших 
школ), реализовать проек-
ты по экологии, провести 
социально- психологическое 
тес тирование с т арше -
классников и  создать для 
подростков карту точек 
психологической поддерж-
ки. Сегодня выпускники на-
шего парламента серьёзно 

ВТОРОЙ СОЗЫВ «ПЕРВЫХ»!ВТОРОЙ СОЗЫВ «ПЕРВЫХ»!

Год назад в Обнинске был сформирован Об-
нинский молодежный парламент —  актив 
школьников, созданный для предоставления 
интересов молодежи и организации различных 
мероприятий. Его история продолжается! 1 но-
ября прошла уже ставшей традиционной смена 
«Интенсив», на которой будущий состав участ-
ников организации знакомится, сплочается, 
формируются направления работы и намеча-
ются первые проекты. О том, как это было —  
читайте далее!

Участники смены Интенсив ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ
АВТОРСКИЕ СТАТЬИ 

И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА

Вожатые смены Интенсив заместитель председателя Обнинского городского собрания 
Борис Светлаков:
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продвинулись: стали члена-
ми областного молодежного 
парламента, юниорами Роса-
тома. То есть наше молодёж-
ное объединение послужило 
стартовой площадкой для 
дальнейшего развития и ро-
ста наших ребят.

Настало время вновь соз-
давать такое объединение 
(на  действующий учебный 
год), поскольку есть запрос 
от школьников. Это, кстати, 
говорит о том, что наш пар-
ламент решил ещё одну зада-
чу —  замотивировал наших 
ребят на активную деятель-
ность, и теперь многие хотят 
попробовать себя в большой 
общественной работе.

Начинаем создание новой 
группы городского школь-
ного актива. В этом году от 
каждой школы участвуют по 
два делегата, направлен-
ные учреждением и  про-
шедшие серьёзный отбор 
внутри каждой школы. Пер-
вый этап создания —  смена 
«Интенсив», которая про-
ходила на базе санатория 
«Сигнал» с 1 по 3 ноября. 
Ребята познакомились друг 

с  другом, поучаствовали 
в квестах на командообразо-
вание, стали активными бой-
цами в военно- спортивной 
игре, встретились с  инте-
ресными людьми (кумирами 
молодёжи), наметили план 
работы по направлениям: 
взаимодействие с  волон-
терском движением «Своих 
не бросаем», организация 
летнего отдыха и спортив-
ных состязаний для малы-
шей, координация работы 
по профориентации. Сме-
на прошла продуктивно. 
Теперь предстоит опреде-
литься с уточнённым назва-
нием: как будет звучать это 
объединение —  актив стар-
шеклассников или школьный 
актив «Молодёжный парла-
мент» (как в прошлом году); 
распределяться по направ-
лению работ ребята будут по 
комитетам (как раньше) или 
по звеньям (как в Движении 
первых). Решать это будут 
они сами. В середине ноя-
бря состоится общий сбор, 
который и позволит нам от-
ветить на все эти вопросы. 
А затем —  стартуем!!!!

УЧАСТНИЦА СМЕНЫ, АНАСТАСИЯ 
ЗЕЛЕНСКАЯ

— Совсем недавно, в нача-
ле ноября, мне представилась 
возможность побывать на 
второй ежегодной лагерной 
смене- интенсив. К сожале-
нию, в  прошлом году по-
пасть туда у меня не вышло, 
но этой осенью я с радостью 
поехала в лагерь! Изначаль-
но было немножко страшно, 
ведь все школьники, собрав-
шиеся там —  активисты, 
каждый из них —  лидер, ко-
торый готов работать и идти 
вперед, потому и был страх, 
что не получится полностью 
раскрыться из-за конкурен-
ции со стороны. Но все ока-
залось абсолютно наоборот. 
Соотрядники действительно 
были заряжены, энергичны, 
очень добры и  отзывчивы! 
Поэтому мы все сразу наш-
ли общий язык, а командо-
образование, начавшееся 
с первого дня проживания, 
помогло нам сблизиться еще 
сильнее. За первый день мы 
завершили огромное количе-
ство дел: познакомились друг 
с другом и вожатыми, прош-
ли квест по станциям, отме-
тили начало смены, поиграли 
в различные игры и виктори-
ны, а еще к нам приходили 
ребята из РДДМ и рассказы-

вали о своей деятельности! 
На самом открытии смены 
нас посетили многие уважа-
емые люди, ученые, лидеры 
общественного мнения. Из-
за огромного количества со-
бытий под конец дня мы все 
очень устали, поэтому после 
вечерней рефлексии сразу 
пошли спать.

Наутро нас разбудили 
в 8 часов, но не просто так, 
а для того чтобы позанимать-
ся с заслуженным спортсме-

ном. Эта тренировка помогла 
зарядиться энергией на весь 
оставшийся день. После за-
втрака мы доехали до 9 шко-
лы, где состоялись занятия 
по начальной военной подго-
товке. Преподавали не только 
наши вожатые, но и настоя-
щие военные. Время про-
шло быстро, и нужно было 
возвращаться. По прибытии 
нам дали немного отдохнуть, 
а после отправили в актовый 
зал для встречи с гостями. 
Первым к нам пришел физи-
олог, помимо интересного 
рассказа о своей специаль-
ности он научил нас накла-
дывать швы. Тренировались 
мы на банане, но зато с на-
стоящими инструментами. 
Дальше мы пошли на встре-
чу с популярной в нашем го-
роде группой IN FRACTURE. 

Ребята устроили небольшой 
акустический концерт, побол-
тали с нами и ответили на все 
заданные им вопросы.

Время прошло быстро, на-
ступил вечер. Мы поделились 
на команды и отправились 
проходить квест. Бегали по 
станциям, выполняли различ-
ные задания да просто весе-
ло проводили время. В конце 
дня мы как всегда собрались 
в большом зале, чтобы об-
судить сегодняшние эмоции 
и впечатления

В  последний день нам 
снова не дали подольше 
поспать, мы вновь отправи-
лись зарядку с заслуженным 
спортсменом. Тренировка 
прошла ничуть не хуже, все 
были в восторге! Нас собра-
ли в зале, поделили на шесть 
команд, отправив каждую из 
групп в разные комитеты, их 
было много, например: эко-
логия и  туризм, спорт, ме-
диа и многое другое. Я была 
в комитете по экологии и ту-
ризму. Мы с ребятами раз-
работали проект «ЭкоWeek» 
и  представили его другим 
участникам. Остальные ко-
манды сделали то же самое. 
Было интересно слушать 
своих напарников, кото-
рые вносили много новых 
и  необычных идей. После 
у нас началось торжествен-
ное закрытие смены. Нас 
наградили значками РДДМ 
и грамотами о прохождении 
лагеря- интенсив, а  также 
пообещали, что спустя вре-
мя мы приступим к осущест-
влению задуманных нами 
проектов.

В общем, я оставалась до-
вольна сменой и домой уеха-
ла с огромным количеством 
заряда и позитивных эмоций!

От себя хочется поже-
лать удачи новому со-
зыву, чтобы все идеи, 
все проекты были во-
площены в жизнь, что-
бы школьный актив 
дал начало уникаль-
ным, первым в  сво -
ем роде молодежным 
инициативам, ведь Об-
нинск —  город первых!

Мастер-класс по начальной военной подготовке

Участница смены, 
Анастасия Зеленская

Начальник управления общего образования Татьяна Волнистова

Встреча с группой «IN FRACTURE»
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Компания SINTEC Group 
совместно с Обнинским 
коллед жем техноло -
гий и услуг продолжа-
ет реализацию новых 
образовательных про-
грамм для подготовки 
наладчиков технологи-
ческого оборудования 
и операторов погрузоч-
ной техники.

Ключевая задача —  обе-
спечение качественного 
и  эффективного обучения 
выпускников и молодых спе-
циалистов, имеющих лю-
бое средне- специальное 
техническое образование 
и  желающих получить вос-
требованную, высокооплачи-
ваемую профессию.

Первая группа учеников 
по курсу «Наладчик техно-
логического оборудования» 
уже приступила к практике 
на предприятии. Программа 
длится 2,5 месяца и включает 

теоретические и практические 
занятия в колледже, а также 
ознакомительную и производ-
ственную практику в компа-
нии SINTEC Group. Учащиеся 
знакомятся со спецификой ра-
боты на различных производ-
ственных площадках, изучают 
технологическое оборудова-
ние, процессы и механизмы.

По итогам сдачи экзаменов 
всем выпускникам присво-
ят профессию со стартовым 
разрядом, каждый учащийся 
сможет вступить в должность 
наладчика технологического 
оборудования.

Вторая группа из 10 уче-
ников по курсу «Водитель 
погрузчика» стартовала 
23 октября 2023 года. Про-
грамма длится 1,5 месяца 
и также включает теоретиче-
скую и практическую части.

В  ходе практики стажеры 
изучают основы эксплуатации 
и технического обслуживания 
погрузчиков, а  также при-
обретают навыки вождения 

на специально оборудован-
ном полигоне. По окончании 
программы ученики сдадут 
экзамен и получат не-
обходимые допуски 
и  права на управ-
ление погрузочной 
техникой.

Во время обу-
чения студентам 
в ы п л а ч и в а е т с я 
стипендия в  раз-
мере 30 тысяч руб-
лей. После получения 
профессии наладчика 
технологического оборудо-
вания с минимальным разря-
дом средняя заработная плата 
специалиста составит 70 ты-
сяч руб лей, сообщили в ком-
пании SINTEC Group.

— Мы рады расширению 
сотрудничества с Обнинским 
колледжем технологий и ус-
луг в  рамках наших обра-
зовательных программ. Для 
компании —  одного из лиде-
ров рынка смазочных мате-

риалов и одного из ключевых 
работодателей Калужско-

го региона, важно по-
стоянно повышать 

к о м п е т е н ц и и 
молодых спе-
ц и а л и с т о в , 
которые бу-
дут работать 
на современ-
ном произ-

водстве. Мы 
уверены, что 

наши про-
г р а м м ы 

помог у т им 
получить не толь-
ко знания и навыки, 
но и  перспективы 
роста и  развития 
карьеры в  SINTEC 
Group, —  говорит 
Ольга Сысоева, ди-
ректор по персо-
налу. —  Учебный курс по 
подготовке наладчиков тех-
нологического оборудования 
на базе среднего специаль-

ного образования включает 
самые актуальные и востре-
бованные учебные дисци-
плины в объеме 400 часов. 
У учащихся сильная мотива-
ция к  обучению. Практико- 
ориентированные курсы 
сочетают максимально по-
лезный набор теоретических 
знаний и производственную 
практику на предприятии, где, 
убеждена, вскоре будут рабо-
тать в команде SINTEC Group.

С  учетом специфики 
компании и  запро-

сов от самих уча-
щихся в будущем 
планируем увели-
чить количество 
часов по наиболее 
востребованным 
дисциплинам, —  
добавила Вера 
Горбачева, заме-

ститель директора по учебно- 
производственной работе 
Обнинского колледжа техно-
логий и услуг.

ПРО КАДРЫ

Работаем вместеРаботаем вместе

Обнинская ГТУ-ТЭЦ № 1 Калуж-
ской сбытовой компании признана 
готовой к предотвращению нару-
шений электроснабжения и (или) 
ликвидации его последствий в на-
ступившем отопительном сезоне. 

Ранее компания уже получила от 
Администрации города Обнинска 
Паспорт готовности к отопительно-
му сезону 2023/2024 гг. 

Этим выводам предшествовали 
комплексные проверки, проведен-
ные осенью 2023 года уполномо-
ченными органами власти.

В настоящее время Обнинская 
ГТУ-ТЭЦ обеспечивает теплом 23 

многоквартирных жилых дома, две 
школы, два детских сада, а также 
ряд предприятий Обнинска. С учетом 
растущих потребностей новых райо-
нов наукограда в тепловой энергии 
Калужская сбытовая компания ве-
дет работу по увеличению тепловой 
мощности станции на 22,5 МВт уже к 
следующему отопительному сезону. 
Для этой цели в сжатые сроки будет 
произведена замена водогрейного 
котла на более мощный отечествен-
ного производства. После техниче-
ского перевооружения Обнинской 
ГТУ-ТЭЦ № 1 ее общая тепловая 
мощность составит 98,5 МВт.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ШТАБ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕЗОПАСНОСТИ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ 
ПОДТВЕРДИЛ ГОТОВНОСТЬ ОБНИНСКОЙ ГТУ-ТЭЦ №1 К ПРЕДСТОЯЩЕМУ СЕЗОНУ ХОЛОДОВ

Ольга 
 СЫСОЕВА

Вера ГОРБАЧЕВА
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УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ 
И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!

ИТАК, В ДЛЯ ПОБЕДЫ В КОНКУРСЕ, ВАМ НАДО НАЙТИ:

➊ Слово (заимствованное), обозначающее предварительный список кандидатов на должность, премию, награду, политическую позицию и так 
далее, который был сокращён из более длинного списка кандидатов;

➋ Следующая фраза написана с ошибкой. Найдите верную! «Все школы отказались переходить на новую систему»;

➌ Слово, типографские литеры определённого размера и рисунка для набора, а также отпечаток их

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»! 

Друзья, мы решили немного разнообразить нашу с вами развлекательную страничку и добавить еще один 
конкурс, а также изменить условия конкурса «Теди». ПРОСИМ ВАС ВНИМАТЕЛЬНО ЧИТАТЬ ВСЕ ПРАВИЛА!

Каждую неделю газета «Неделя Обнинска» разыгрывает 888 рублей.  
Приз достанется счастливчику, который выполнит все условия!

➊  Найти в свежем выпуске газеты три фразы или слова, или исправить ошибку;

➋ Сделать фото страницы газеты с подчеркнутым в тексте правильным ответом: ручкой, карандашом, 
маркером —  неважно!

➌    Сделать свое фото с газетой; 

➍  Отправить свои ответы на номер: 8–980–511–88–88 в мессенджер WhatsApp; 

➎   Ответы принимаются с понедельника (с 11:00 утра) по среду включительно;

➏  Написать о себе небольшое приветственное слово: ФИО, чем увлекаетесь, почему читаете нашу газету, что 
в ней нравится, а чего не хватает;

Победитель будет объявлен в четверг; Скриншоты об оплате и переписке с победителем, а также его фото 
и рассказ о себе будут регулярно печататься на страницах газеты.

ВЫИГРАЙ 

888 РУБЛЕЙ!

ПРАВИЛЬНЫЕ ОТВЕТЫ НА № 41: 1) ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ; 
 2)...В СПИСОК ТРЕБОВАНИЙ НЕ ВХОДЯТ; 3) ТОПОСЪЕМКА.

Обещанный приз!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 
И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ 
УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, 
ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ПОБЕДИТЕЛЯ!

Добрый день. Меня зовут Ботвина Валентина Николаев-
на. Я на пенсии, но ещё продолжаю трудиться. Работаю 
в банковской сфере. Читаю вашу газету с удовольстви-

ем, узнаю много новостей из неё. Хочется, чтобы в газете 
появилась рубрика рецептов кухни народов РФ. Удачи вам 

и дальнейшего процветания!

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!

ПРО ДОСУГ

О СЕБЕ: Добрый день!  Я Дук Валенти-
на Ивановна,пенсионерка увлекаюсь 
рукоделием, разгадываю кроссворды. 
Читаю вашу газету регулярно с удо-
вольствием. Много интересного о жиз-
ни города есть конкурсы в которых 
побеждала. 
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Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

12 ноября Юбилейный 
концерт «Я с тобой». Нам 
10 лет. Солисты театра 
песни «VocKALAN». Руко-
водитель Маргарита Ка-
лан. Начало в 17.00 0+

14 ноября Лекция со-
вместно с городским от-
делением Российского
Общества Знания «Сто-
яние на Угре. Рождение 
Российского суверените-
та». Начало в 11.00 12+

19 ноября RENAISSANCE 
CELLOS —  Концерт «Ми-
ровые рок-хиты на вио-
лончелях». Начало 18.00 
6+

21 ноября Лекция со-
вместно с городским от-
делением Российского 
Общества Знание- «Стра-
ницы истории русского 
театра».
Начало в 11.00 12+

24 ноября Концерт 
эстрадно- симфонического 
оркестра города Обнин-
ска —  «Нам 10 лет». На-
чало 19.00 6+

25 ноября Клавир-трио 
«Элегия» с программой 
«Испанское Каприччио». 
Начало 18.00 6+

26 ноября Иеромонах Фо-
тий. Добрый концерт
Начало 18.00 6+

28 ноября Лекция со-
вместно с городским 
отделением Россий-
ского Общества Зна-
ния —  «Маршал Великой 
Победы —  уроженец зем-
ли Калужской». Начало 
11.00 12+

9 декабря Концерт на-
родного артиста России 
Олега Погудина с про-
граммой «Избранное». 
Начало 18.00 12+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

КАЛЕЙДОСКОП

ВОПРОСЫ № 42
1. Сколько машин находятся на штрафстоянке?

2. Кто такой Петр Баринов?
3. Как называется детский бассейн, который находится под 

4. угрозой закрытия?
5. Чью консультацию советует Олеся Антонова?

6. Какую должность занимает Александр Панфилов?

Ответы №41
1. 2Д; 2. До 12 апреля 2024 года; 3. 50 метров; 

4. Директор МАУ «Городской парк»;
10 лет. 

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

!!ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ 
КОНКУРСА — КОНКУРСА — 

НА СТРАНИЦЕ 13НА СТРАНИЦЕ 13
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04


